

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes. De Palma á Manacor y La Puebla...

LA OPINION.

PERIODICO POLITICO.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alcan- te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 8 t. Bar- celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcadia...

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER, Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION

Es un gusto hacerse cargo de cuanto ama y venera el pueblo español, al gobierno que para nuestra suerte, dicha, ventura, bienandanza y felicidad preside el inolvidable D. Antonio...

De todas partes surgen alabanzas en honor suyo: por do quiera se oyen frases de admiracion y suenan piropos como si fuesen avellanas...

Y sino vean Vs. que sartita de perlas pone en su atabastro el cuelló nuestro colega «El Liberal»...

NO HAY PAIS.

El examen atento de este periodo de gobernacion conservadora y las glosas de esa gobernacion hechas por la prensa ministerial, producen el conocimiento de una verdad asombrosa: ¡No hay pais!

Como se realiza ese fenomeno? Como existe un gobierno sin gobernados, que es lo mismo que preguntar como vive un pez sin agua, ó un hombre sin aire respirable?

Nosotros no lo sabemos, ni podemos explicar el fenomeno; solo damos fé de que se realiza, por los testimonios que merecen nuestros sentidos, y que constituyen otras tantas pruebas fehacientes.

Se ha realizado el empréstito de Cuba con resultados excesivos, cubriéndose dos veces y mas su importe? Pues toda la gloria corresponde al ministro de Ultramar, que con admirable tino, prevision, cordura, etc. etc. ha previsto, preparado, llevado á efecto la operacion.

Suben los fondos públicos, se cotiza el 3 por ciento á 19, aumentan las exportaciones, y se recaudan mas contribuciones? Aqui sale á la escena el ministro de Hacienda. No es el pais que trabaja y paga, quien exporta mas y satisface los impuestos. Es el ministro el Dios que mueve la máquina, y al cual se deben tan grandes maravillas.

Renace la paz en Ceba á costa de millares de vidas sacrificadas, y de tesoros gastados? Pues esos factores son secundariamente importantes en la operacion; lo capital, lo esencial, lo decisivo es la sabiduria política del ministro presidente.

MEMORIAS DE UN SUICIDA.

RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR MAXIMO DU CAMP.

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS, PARA EL FOLLETIN DE LA OPINION.

«como un estribo para llegar á algun puesto pingüe y tranquilo, y que nunca han sido útiles á aquel que les habia alimentado.

«Hé aqui lo que hace Francia con sus poetas. Les levantan estatuas despues de haber muerto de hambre. Mira, siempre la historia es la misma que en tiempo de Luis XIV, apellidado el Grande sin saber porque, y que dejaba...

«Si conservas algunos de los miles de libras de renta que te legó tu madre, empezará una era de ab-

Si las olas no se tragan la marina, es por el predominio que ejerce el ministro del ramo sobre el liquido elemento.

Si la ilustracion cunde, es solo por la accion que sobre ella determina el ministro de Fomento.

Y si los unos á los otros no nos devoramos, y no vivimos como salvajes, y la lubha no constituye nuestro estado permanente, si no nos saqueamos y satisfacemos venganzas con el hierro y con la tea incendiaria, es porque velan por nosotros y para nuestro bien los ministros de la Gobernacion y de Justicia, con la reserva del esforzado ministro de la Guerra.

No hay pais que trabaje, y pague, y sienta, y se recoge y medita, y progresa por sus facultades y aptitudes, no hay mas que ministros, siete ministros que inclinando otros tantos cuernos de la abundancia vierten riqueza, cultura, instruccion, alegria y progreso en todo.

Alguna vez, sin embargo, los conservadores exhiben al pais sacándolo á la vergüenza, como se saca del oscuro rincón donde se ha refugiado el niño que ha cometido una maldad por la cual teme castigo.

Quando se lamenta el falseamiento del sistema electoral, los ministros no tienen ya parte alguna en ese fenomeno desgraciado. Todo es efecto de que el pais, el cuerpo de electores se hallan profundamente corrompidos.

Si se p' de para Espana algun derecho algun adelanto político de que se halle en posesion otro pais, no es posible concederlo porque el nuestro es el mas atrasado, el mas inculto, el mas ignorante de todos los pueblos.

No hay, pues, pais, y si existe, es solo para lo malo, á juzgar por las manifestaciones conservadoras.

Para que nuestros lectores comprendan el estado en que se halla hoy la política y los brios que todavia alienan á los hombres que llevan la batula en los asuntos públicos, trasladamos de nuestro apreciable colega El Globo el siguiente artículo que explica de un modo claro lo que titula

«negacion y sacrificio de los cuales nunca procurarás salir. Desde que habrás entrado en esa lamentable familia de artistas y de poetas, no te pertenecerá ya á tí mismo, serás solidario de sus tormentos cuya parte reclamarás, abrirás delante de ellos tu corazon y tu mano, y aborrecerás ese mundo injusto, y malvado de donde sales, que cuando les mira abatidos, echa todo su peso en la balanza, esclamando: Desgraciados de los vencidos!

«Si te vuelves pobre, pertenecerás entonces á la Bohème, como la llaman ellos. Oh, que horrible cosa! Usar su vida en combates estériles y sin grandeza; gastar en la conquista del pan de cada dia mas tiempo que el que fuera necesario para hacer un buen libro; sufrir todas las incomodidades, todas las humillaciones; todos los sinsabores de la pobreza; habitar buhardillas heladas en invierno y

LA MEJOR SOLUCION.

No ha hallado grande eco en la prensa de la situacion el llamamiento hecho por La Politica al partido liberal-conservador, para que se organice. Sin embargo, el periódico iniciador vuelve á la carga, y es de esperar, que dada su autoridad dentro de la agrupacion á que pertenece, lo de la organizacion vaya adelante.

El mas regocijadamente optimista de los diarios oficiosos, El Tiempo, se ha adherido al parecer de su cofrade, y mientras que este quiere que se organicen comités solo en centros importantes de poblacion, áquel pretende llevar la organizacion hasta la última aldea.

Es menester, dice, demostrar á las oposiciones que nuestro partido es fuerte por sí mismo, y tiene medios de luchar y vencer en noble lid á sus adversarios, sin contar para nada con la influencia oficial, por la virtualidad de sus principios, por el prestigio de la causa ó bandera que sustenta y por los grandes y prácticos resultados de la fecunda política, que ha sostenido incansablemente desde la restauracion del trono y de la dinastia.

De la profunda fé que late en los trascritos renglones, surge natural y espontáneamente una solucion que el periódico torrenista debe recomendar á sus amigos, como la mas á proposito para salvar las dificultades presentes, tapar la boca á los fusionados y convencer hasta á los mas rebeldes incrédulos.

Esta solucion es muy sencilla. Consiste en que el señor Cánovas y sus compañeros abandonen el poder luego que el partido conservador-liberal se haya organizado del modo que quiere La Politica, y preparando sus poderosísimas fuerzas al amparo de la ley electoral, que tan admirables garantías, segun nuestros colegas ofrece, se lancen á la lucha electoral derrotando á los fusionados y funden una nueva situacion, cien veces mas vigorosa y de prestigio que la existente.

Y que todo ello habia de venir por sus pasos contados, no habra por ahí un solo espíritu malicioso que lo ponga en duda.

Presentada la dimision por el señor Cánovas y sus compañeros, claro está que entrarían á formar gobierno los fusionados; pero, como estos no podrían gobernar con las actuales Cortes, habrían de

«abrasadores en verano; ir al hospital cuando se está enfermo procurando prolongar en el su permanencia porque al menos allí se le da á uno de comer; buscar tal vez en los excesos del libertinaje consuelos que no se encuentran; sentir sus facultades bajar ante la presion permanente de la miseria y de la desesperacion; verse reducido á un trabajo repulsivo que ni siquiera produce lo necesario para comer; ser explotado por unos, vendido por otros, rechazado por todos; vivir así largos años y apercibirse un dia de que el cansancio de todos esos dolores han aniquilado vuestras fuerzas en el mismo momento en que tal vez se iba á llegar sino á la gloria, al menos á la posibilidad de existir, hé ahí en que consiste la Bohème. Nosotros conocemos á aquellos que han estado bastante dotados de Dios para poder atravesar por allí y salir sanos y salvos,

conyugar á nuevas elecciones. Llegadas estas, el partido liberal conservador, segun nos dice El Tiempo, sin contar con el elemento oficial tiene medios para luchar y vencer, vencería, traería mayoría á las nuevas Cámaras, derrotaría al ministerio, y, como representante de la opinion de pais, seria de nuevo llamado á los consejos de la corona.

¡Qué triunfo para él! ¡qué derrota tan vergonzosa para sus detractores! ¡qué situacion tan fuerte la que entonces se formar!

Los fusionados, que hoy se empeñan en decir que el partido conservador se manifiesta contra la voluntad del pais, y si cuenta con mayoría lo debe á las artes del ministro de la Gobernacion, tendrían que darse un punto y aun mas en la boca y buscar otro medio de oposicion ó dejar enteramente tranquilos á sus poderosos adversarios. Las demás oposiciones, que niegan todo arraigo en la opinion al gobierno actual, tendrían que declararse vencidas por la evidencia, y los cinco años de duracion de unas Cortes que tal mayoría contaban, constituirían el menor plazo que á semejante situacion podría señalarse.

¿Quién seria entonces osado á hablar de abstenciones y de retraimiento? ¿Quién se atrevería á traer á colación á M. Grizot y á Gonzalez Bravo, ni á citar fechas, cuales las de 1830 y 1848, y 1854 y 1868; y todas las demás que á cada paso citan ahora los fusionistas? Que oposicion medianamente legal, tendria temeridad bastante para poner en tela de juicio, que el gobierno era vivo reflejo de la voluntad del pais? ¿Quién ni en sueños hablaria de crisis?

¡Oh! mientras más se medita sobre ello, mayor convencimiento se adquiere, de que la solucion que hemos indicado seria el medio supremo y eficaz de hacer entrar la política española en un estado de normalidad completa. El Tiempo, pues, que tiene la seguridad que hemos visto arriba en la fortaleza de su partido, debe tomar iniciativa tan gloriosa, proponer esa solucion á su partido, hacer enérgica propaganda y confiar en el triunfo de su idea, pues que al fin la realidad se impone y lo conveniente á todos acaba por prevalecer.

«pero conocemos acaso á los que han quedado consumidos? conocemos á los que han zozobrado en medio del envanecimiento de sus aficciones? conocemos á los que han encendido braseros ó han llegado á ser mozos en alguna compañía de seguros, que viene á ser lo mismo? Si tú llegas á decir esto en público tendrás la seguridad de que siempre se encontrará un caballero, que siempre habrá tenido cincuenta mil libras de renta, cuya originalidad consistirá en tener un craneo en forma de pilon de azúcar, y que te contestará talareando: Dans un grenier qui on est bien à vingt ans una tontería dicha en verso detestable por M. J. P. de Beranger, que es un mal poeta muy apreciado por los temperamentos linfáticos. Ten cuidado, querido. Probo de soltar la presa para cojer la sombrea. El principal móvil de la existencia debe ser la tranquilidad á

Sepultura que «El Globo» abre á la legalidad en que se inspira el Gran Húsar y á la que poae el condigno epitafio al periódico de los dos cuartos.

«Un suelto de «La Correspondencia», que no tiene desperdicio:—

«En una correspondencia de Madrid que publica el «Mercantil Valenciano», se dice que el señor Romero Robledo, cuando quiere favorecer á sus amigos en la resolución de un expediente político; no tiene para nada en cuenta el informe del Consejo de Estado.»

«Como este alto cuerpo solo ejerce funciones consultivas, el ministro de la Gobernación puede separarse de los dictámenes del Consejo cuando lo tenga por conveniente.»

«Lo que no asegurará el corresponsal es, que el Sr. Romero Robledo «deja de fundarse en la legislación vigente» cuando alguna vez se separe de la opinion del Consejo.»

«Entonces, quien en tales casos se habrá separado de esas disposiciones en su dictamen, será el Consejo de Estado.»

«Solo, le faltaba á este respetable y no respetado cuerpo, el Inri que le coloca La Correspondencia.»

«La «Mañana» es quien habla y lo hace sin malicia:—

«Si el Gobierno, segun «La Correspondencia», no tiene noticia de que se haya establecido en la frontera francesa ninguna comunidad de jesuitas, ¿podrá decir el colega á que convento, casa ó palacio de una de las provincias fronterizas del Norte, han ido á parar los cientos de bultos de mobiliario, enseres, ropas, etc., que han introducido en España los jesuitas establecidos en Poyenne?»

No ve el colega que esos pobrecitos no tienen más remedio que buscar una «estacion» en aquellas provincias?

Acaso no conocen ellos la historia?

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia n.º 2092 correspondiente al sábado 10 del actual.

La Administración económica publica una circular relativa al modo de hacer el pago de la contribucion de los contribuyentes que lo tengan domiciliado.

Una Real orden disponiendo que deben hacerse todos los asientos del comercio en los libros antes de finalizar el mes de Enero y la vacante de la plaza de estanco en Alcadia.

El Ayuntamiento de Establiments anuncia tener de manifiesto el reparto vecinal para cubrir el déficit municipal y el del cupo de consumos cereales y sal é invita á los dueños de sepulturas á que se presenten á recoger los títulos de propiedad y abonar el importe del arbitrio establecido.

El de Algaida hace saber tambien que el reparto de la contribucion de inmuebles cultivo y ganaderia se halla espuesto á efectos de reclamacion.

El Juzgado de la Lonja saca á subastados casas contiguas que forman una sola finca en la villa de Sölller.

El de Mahon llama á los que se crean, con derecho á la herencia de D.º Francis-

ca Nieto y Sagreras natural de Ciudadela y fallecida en 8 de Marzo último.

El Municipal de la Lonja publica el estado de defunciones y nacimientos ocurridos en la tercera decena de Junio siendo 13 el número de las primeras y 18 el de los últimos resultando un aumento de 5 individuos.

El de Binisalem publica la vacante de Secretario y da el plazo de quince dias para solicitarlo.

Copia además algunas Reales órdenes de la «Gaceta.»

Por mas que el espectáculo nacional llamado «Corridos de toros» sea considerado por nosotros y por muchos como impropio de las costumbres suaves y apacibles á que deben aspirar las modernas generaciones, teniamos no obstante formado el proyecto, para contentar á algunos amigos y á aquellos de nuestros suscritores aficionados á esta clase de lides, de publicar una reseña en regla dando cuenta de las variadas peripecias y lance á que diese lugar.

Circunstancias ajenas á nuestra voluntad han impedido, sin embargo, que llevásemos á cabo nuestro designio, poniéndonos en el caso de no sernos posible dar más que un ligero resumen de la corrida.

Se lidiaron seis toros de la ganaderia de D. Antonio Hernandez, vecino de Madrid con divisa morada y blanca, blandos al hierro y escamados al castigo, llamándose todos andana al probar las caricias de los picadores, de modo que á no ser por las afirmaciones de la empresa que se encargó de comunicarnos un colega, ni por el pelo, ni por la estampa ni mucho menos por las obras hubiéramos conocido en los seis bichos que se lidiaron ninguno de aquellos bravos toros, emulos de los de Veraguas y del Saltillo, que tan alto dejaron el pabellon en la época no muy lejana de su esplendor, que parece haberse eclipsado con la traslacion de dominio, es decir, cambiando el nombre de D. Justo con el de D. Antonio.

La cuadrilla bregó cuanto permitió el ganado, que vale tanto como decir que too jué groma. Los de á caballo compadeciéndose de aquellos prudentes cornopetos y los de á pie paseando el redondel como por el Prado ó por el Borne, vamos á decir.

Murieron en el redondel cuatro gaitas y dos mas que sacaron de la coladuria.

Presidió la plaza el Sr. Alcalde de Palma, dispuesto á todo cuanto el público hubiese querido, incluso la injusticia de tostar con rehiletes de fuego al segundo toro, porque el público lo pidió, cuando en rigor habia tomado tres varas voluntarias para no faltar á la memoria de don Justo, y evitar este snfragio de su alma, que pudo clavarle una banderilla en el corazón, aun estando en el purgatorio. De ménos nos hizo Dios.

El servicio de la plaza muy malo: si el ganado llega á tener sangre y cabeza se convierte aquello en una fábrica de hujias esteéricas.

De la gente distinguiéndose Carmona y Gallito.

La entrada un lleno.

La corrida, ménos que mediana.

Esta es la impresion que nos produjo la corrida de ayer y que con la imparcialidad que no es propia consignamos. Bien es verdad que ya por anticipado los presumiamos, viniendo los hechos á comprobar cuanto dijimos en el suelto que mere-

ció ser contestado por la empresa, aunque por boca de nuestro colega «El Democrata.»

Lo que sacará ésta del fiasco de ayer no lo sabemos, ni nos importa. Unicamente sabemos lo que sacó el público y que ya no puede reembolsar.

Esperemos, pues, que la corrida del domingo sea mejor.

Desearíamos que los «compromisos» que puedan tener los individuos que componen la guardia municipal fuera únicamente los de hacer cumplir las ordenanzas y las órdenes de sus superiores. Decimos esto porque anoche en el Borne mientras tocaba la música, uno de aquellos hizo levantar de sus asientos á seis ó siete señoras que se situaron con las sillas en uno de los pasos que deben quedar espeditos, lo cual estuvo muy bien hecho; más lo que no lo estuvo tanto fué que á los pocos minutos otras dos señoras fueron á sentarse en el mismo sitio y, aunque advertidas por las que habian sido amonestadas por el municipal, persistieron en ocuparlo y así que le vieron venir una de ellas se levantó y fué á hablarle algo al oido.

El municipal volvió grupas y se dió convencido: más las señoras que ántes habian tenido que quitarse en virtud de la orden que él les diera, le increparon por haber consentido en aquel irritante privilegio, á lo cual contestó muy frescamente, «que era un compromiso que tenia.»

De modo que siguiendo esta conducta, mañana y pasado y el otro y el de más allá, deberiamos todos estar sujetos, no á la ley, sino á los compromisos de un municipal.

Anoche fué encontrado cadáver en su propia casa D. Leonardo Biliboni, persona muy conocida en esta capital. Al observarse esta desgracia acudieron algunos individuos de la vigilancia pública, guardias municipales y el Tribunal de Primera Instancia, el cual procedió enseguida á instruir las correspondientes diligencias en averiguacion de los hechos que pusieron fin á la vida de aquel, resultando al parecer que se habia suicidado, por cuanto se dijo haberse hallado en su despacho algunas cartas que dejó escritas indicando su resolucion. El cadáver fué levantado á hora avanzada de la noche, siendo el arma con que llevó á cabo su designio una escopeta que tenia asida con ambas manos al constituirse allí el Juzgado.

Como siguen las actuaciones nos abstemos de decir más.

Hemos sabido con profundo pesar el fallecimiento del Sr. Marqués de la Bastida, que ocurrió ayer en Valladolid, despues del ataque de apoplejia de que fué victima hace dos ó tres dias.

Acompañamos con nuestro sentimiento al que experimenta su apreciable familia á la que ha sorprendido tanto como la ha amargado esta inesperada desgracia.

Deseamos eterno descanso al finado.

Por la guardia municipal fueron ayer sorprendidos in-fraganti y conducidos á la sombra tres muchachos que estaban entretenidos jugando á los naipes debajo del puente de la puerta de Jesus.

En el baile de boleros que se verificó ayer en la plaza de Sta. Fc. hubo tanta concurrencia que para nada ni en-

nada se conoció fuese día de toros, tan decidida es la aficion que este público profesa á estos clásicos espectáculos. En este de que nos ocupamos llamó la atencion por su gracia y donaire una jóven á quien oimos llamar ne Tonineta y que llevó la mejor parte en los aplausos y ovacion que se tributaron á las bailarinas.

El viernes debió salir del puerto de Valencia para el de esta capital la escuadra de instruccion que todavia no ha parecido en nuestra bahia, lo cual no es de extrañar toda vez que hacia el viaje á la vela únicamente.

A pesar del inmenso gentío que circuló ayer especialmente por la tarde por las calles y plazas de esta ciudad, no ocurrió percance alguno desagradable á no ser estas pequeñas incidencias inevitables en medio de tanto concurso. Débese este satisfactorio resultado á las acertadas disposiciones de la Alcaldia y jefe de la guardia municipal y á los esfuerzos de los individuos que la componen.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

OSCURAS.

Los periódicos ministeriales, echando á repicar todas las campanas y equilonas, anuncian por centésima vez la completa pacificacion de la isla de Cuba.

Partes telegráficas, recibidos en los últimos dias, preparaban esta fausta nueva. Los últimos merodeadores de aquellas fértiles tierras castigadas por una guerra tenaz, se han presentado á las autoridades, y el iris de la paz resplandece entre las últimas nubes que empañan el cielo de la hermosa Antilla.

Nadie habrá en España que no se felicite de este venturoso y suspirado acontecimiento. ¿Quién puede desear esa calamidad que baña en sangre español á riquísimos campos, ó los arrasa con las llamas implacables del incendio? ¿Quién, si es español, no siente que nuestra bandera, la bandera que ondeó sobre el mundo de Colon, se vea amenazada en el último y precioso resto de nuestras antiguas y magnificas colonias? Todos anhelan que las artes y las industrias, á que sirve de base la agricultura, allí tan floreciente en otros dias, renazcan con su pristino vigor, y alcancen, si es posible, auxiliadas por los adelantos de la mecánica, mayores desenvolvimientos.

Al congratularse la prensa liberal-conservadora de este suceso, para el cual tendrán de seguro, frases de júbilo los órganos de todos los partidos, añade á noticia tan feliz un apéndice que envuelve la intencion más irónica. Dice que la paz se ha hecho sin condiciones de ninguna clase.

Entiéndanlo así los diarios fusionistas, han querido decir. Entiéndalo la agrupacion en que últimamente milita el general Martínez Campos, que pacificó á Cuba, pero no sin ciertas estipulaciones. El soldado que apagó en la castigada isla el fuego de la guerra, dejando porque siempre quedan rescolidos en los grandes in-

«falta de la felicidad que no se encuentra; no busques los senderos llenos de espinas, anda por caminos episonados ya por los piés de la multitud, y acepta cerrando los ojos, esa carrera en la cual tu padre quiere lanzarte». Tu vida será agradable y muy envidiada de todos tus camaradas. Tendrás un hermoso uniforme, una espada con puño de nácar, y con facilidad algunas condecoraciones estranjeras; conocerás lo que se llama buena sociedad; te darás tono, es decir que te volverás incoloro y pronto unirás los ángulos de tu originalidad á fin de poder entrar en el molde comun que los poetas, de quienes hablamos, hacen estallar desde el momento que lo tocan. Las abuelitas te declararán como jóven distinguido, las nietas un guapo mozo, las mujeres casadas te mirarán con el rabo del ojo y te pondrán engallado dentro de tu corbata

«blanca. Viajarás formando en la comitiva de tu embajador, tendrás un puesto en todos esos placeres oficiales que son mas fastidiosos que un conciliábulo de diputados; ofrecerás galantemente la mano á las damas; recojerás el ramillete de la princesa; guardarás el abanico de la marquesa; y los jóvenes diplomáticos de las cortes extranjeras morirán de celos. De dia, te encontrarás en tu gabinete grave, severo, como conviene á un hombre serio, y donde dejarás sin embargo hábilmente echadas algunas flores mustias, algun pequeño delicioso guante, tal vez algun retrato entreabierto para que pueda decirse de tí: «Es un feliz mortal; está en las mejores relaciones posibles con la Señora». Allí entrando completamente á tus importantes trabajos, sellarás despachos, cerrarás sobres, dibujarás figuras de tambor mayor

«sobre la cubierta de tus libros, harás cigarrillos, cortarás plumas, hostearás á menudo, y luego saldrás á caballo, si el tiempo no es muy malo. Cuando habrás hecho todo esto lo bastante en un país, irás á hacer lo mismo en otro, y de vez en cuando volverás á París á presentarte en algunos salones donde conviene que un jóven sea admitido. Al cabo de diez años de esa existencia, ya no pensarás en hacer versos, te lo aseguro, y si encuentras en alguna parte á un verdadero poeta, tú le dirás: Ah, vive Dios, yo conozco eso; yo en otro tiempo era como vos; quien es aquel que no hace reinar un poco amours con toujours? esto no es peligroso por cierto; es esa una mania de la cual curareis pronto y que, por otra parte, á nada conduce.» Y te considerarás muy dichoso, Pasarás plaza de hombre profundo si empleas ciertas fórmulas hechas

«todas para uso de los pobres de ingenio; tomarás la costumbre de ser reservado, á los otros y llegar á crear tu mismo, que piensas mucho, y cuando tendrás treinta años, tu padre te proporcionará un casamiento de conveniencia que te valdrá un ascenso en tu carrera. El ministro será testigo de tu boda, tu mujer te hará padre de muchos hijos que no se te parecerán, por la tarde les harás bailar sobre tus rodillas y habrás llegado al colmo de tus deseos. Ya te oigo decir como los montañeses á Frank: Tu charlas tristemente y sin sentido. Si, tristemente y sin sentido, porque siento como la amargura se desborda de mi corazon. Ay de mí! todo eso es verdad, y segun la gente de mundo, tú fueras un loco digno de Charenton, si vacilabas entre esas dos posiciones que se reasumen así: nulidad y bien es-

condios, algunas llamaradas, que acaban de extinguirse completamente segun, nos dicen, el soldado que tal fortuna logro, sabe y sabra contestar a las malignas reticencias de sus antiguos amigos y correligionarios.

¿Luminoso! ¿Y como ha ocurrido esto? ¿Como la guerra, que hace algunos meses era insignificante, sin valor ni importancia, se convierte de pronto en un suceso formidable y se desvanece luego de improviso, sin dejar siquiera un monton de escombros? ¿En que quedamos? El acontecimiento, hoy tan ponderado y calificado de gigante, se reduce, en puridad, a cortar algunos retoños que germinaron en la manigua? O, como asegura el fervor ministerial, ¿es acaso la terminacion de una gran lucha, renovada con inmensas proporciones despues de los celebrados esfuerzos del general Martinez Campos.

Lo ignoramos. Hemos iluminado varias veces nuestros balcones y otras tantas elevado los himnos de la victoria. Cuba ha estado en paz, segun los organos liberales conservadores, cinco o seis veces por lo menos. Cuando nos decian misteriosamente que la guerra reaparecia allende el Atlantico, aseguraban, invocando todos los santos del martirologio, que aquello era cosa baladi, incapaz de alarmar el patriotismo. Mas al celebrar un exito feliz, al felicitarse de la paz conquistada otra vez, el suceso era colosal y digno de la talla portentosa del Sr. Cinozas.

Asi, es que dudamos de tan reiterados y venturosos anuncios, por mas que hoy goce de nuevas satisfacciones y alegrías el corazon, lastimado hasta há pocos dias de no escuchar que era un hecho indiscutible la paz en todos los dominios españoles.

¿Por que el gobierno ha rodeado y rodea de sombras estas cuestiones de interes general, superior a todos los intereses de partido? ¿Por que no se hace la luz sin penumbras de ningun genero sobre la pacificacion de Cuba? ¿A que obedece ese empeño de esparcir tinieblas en todos los caminos, hasta en las vias férreas? ¿Que significa esa especie de sistema que aparta de los resplandores de la publicidad los asuntos que peor se avienen con las brumas del silencio? No se ha comprendido que plan tan misterioso produce, entre otros inconvenientes, el de que la imaginacion vea en todas partes escabrosidades y despeñaderos y en lo tal vez apacible y normal asperezas e irregularidades.

Estamos, gracias a esa mania censurable, completamente a oscuras sobre sucesos que requieren una diaphanidad y claridad grandisimas. Ya es tiempo de que cesen las nebulosidades y nos veamos las caras a la luz del mediodia.

(De El Mundo Politico.)

CORREO DE HOY.

Madrid 8.

Segun telegrama del gobernador civil de Tarragona, ayer fueron elegidos senadores sin oposicion los Sres. Buzaran y marqués de San Eduardo.

Ha llegado a esta corte el S. Ramon Armas, cuyo nombramiento para subsecretario del ministerio de Ultramar, publica hoy la Gaceta, de cuyo cargo tomara posesion hoy mismo.

Hoy a las diez y media de la mañana tendran lugar en San Isidro las honras fúnebres que todos los años celebra la Sociedad Filantrópica de milicianos Nacionales y Militares Veteranos por el eterno descanso de los que perecieron en igualdad de 1822 en las plazas y calles de Madrid defendiendo la patria y de los que han muerto despues siendo socios.

Concluida la ceremonia se distribuirán las limosnas acordadas a las viudas, huérfanos y madres pobres de los fallecidos durante el año pronunciando algunas frases el que presidia el acto.

A esta solemnidad concurre una compañía de ejército con bandera y música.

El último acuerdo de los plenipotenciarios reunidos en Madrid para tratar los asuntos de Marruecos, fué declarar en vigor los articulos del convenio desde la fecha de su aprobacion, sin esperar, como es costumbre, su ratificacion por los distintos gobiernos de las naciones representadas.

La Gaceta publicará muy en breve el texto del expresado convenio.

Proyéctase el establecimiento de una colonia penitenciaria en Fernando Póo, donde se alberguen los reos de delitos de falsificacion y aquellos a quienes se comute la pena capital por la inmediata.

Ciento veintiocho pueblos de la provincia de Valencia han sido condenados al maximum de la pena por no haber remitido todavia al Gobierno sus presupuestos adicionales al año económico del 79-80.

Los fusiles que actualmente usan los principales ejércitos son de los sistemas a saber: fusil Gras, el francés; fusil Dreysey Mausear, el prusiano; fusil Martiny Henry, el inglés; fusil Peabody Martini, el turco; fusil Remington, el de Dinamarca, Egipto, Holanda, Noruega, España, Suecia y Repúblicas hispano americanas; fusil Albini, el belga; fusil Berdan, el ruso; fusil Carcano, el italiano, y fusil Werudi, el austriaco.

Parece que aun no se ha ocupado el gobierno en designar la persona que ha de sustituir al señor Madrazo en la secretaria del Consejo de Estado, a pesar de que El Correo dice que para esa plaza se ha designado al señor Alcántara.

Hemos oido que la Gaceta publicará pronto un informe del Consejo de Filipinas, favorable al arriendo de tabaco del Archipiélago. Algunas personas que siguen con interes este asunto, tratan de pedir al ministro de Ultramar que publique tambien un informe evacuado por el mismo Consejo, en 1872, a consecuencia de ciertas proposiciones privadas que se hicieron al gobierno en aquel año.

Se ha transmitido orden al jefe de la Comision de Marina en Londres, para que sean reconocidos los fondos y hélice de los vapores Edimburgo, Castte, Asia, Valencia y Barcelona, pertenecientes al marqués de Campo, y que éste destina al servicio de la linea de Filipinas.

Desde el dia 1.º de julio, los buques extranjeros que entran en Puerto Principe pagan de recargo seis centavos de peso por tonelada, y los indígenas tres.

La exposicion agricola de Navarra ha sido subvencionada con 2.000 pesetas por el ministro de Fomento.

La linea de Albacete, que a consecuencia del temporal de aguas habia quedado cortada no lejos de La Encina, ha vuelto a reanudar el servicio.

Parece que el Consejo de Sanidad informa favorablemente en el expediente formado, sobre levantamiento de la prohibicion para importar carnes de cerdo de los Estados Unidos.

A la cárcel de Lalin fué un misionero a predicar. Los presos escucharon su sermón con gran devocion, pero al ir el reverendo padre a echar mano a su reloj, se encontró sin él.

Los primeros jefes de los regimientos de marina cobrarán de hoy mas 500 pesetas anuales y 360 los segundos y terceros. Este aumento es en concepto de asignacion de destino.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobado un presupuesto para invertir 8.000 pesos en obras del cuartel de la Victoria en Puerto Principe.

Se han comunicado las ordenes al capitán general de Valencia para la formacion de un nuevo expediente al objeto de llevar a cabo el deslinde de los terrenos de guerra en Cartagena.

Otro telegrama sobre la audiencia de ayer en la vista del Jurado que entiende en el proceso del robo del Tolson: publicado por El siglo Futuro.

Milan 8.—Los testimonios de Violet y Retamero han sido terribles para Boet, porque revelan la parte mas oscura del proceso.

Violet y Retamero, como amigos, tuvieron escondido a Boet en Francia mientras era buscado por don Carlos.

Se han leído cartas en las cuales Boet

indicaba a Retamero el modo de enganar a la justicia é impedir el descubrimiento de que Boet era el ladrón.

Un andarin italiano, el Sr. Bargossi, llamado el hombre locomocion, ha sostenido en Paris, y ganado, una carrera con un caballo de Mr. Laurent. Se cruzaba la suma de 1 500 francos. Debían correrse al trote y sin parar 32 kilómetros. La carrera ha tenido lugar en el poligono de Vincennes. Bargossi ha vencido con suma facilidad al caballo, dando en hora y media escasa ochenta veces la vuelta a la pista, que era de 400 metros. En la última vuelta tomó Bargossi la delantera con tan prodigiosa rapidez, que el caballo, a pesar de sus buenas cualidades, se quedó atrás.

La vista de la denuncia de El Mundo Politico, anunciada para ayer, no se verificó al fin. El fiscal de imprenta habia retirado la denuncia.

En el ministerio de Fomento se reunió ayer la junta elegida para estudiar el nuevo plan de reformas en la enseñanza. Los trabajos adelantan mucho pues hay ya tres secciones que tienen terminados los suyos preparatorios.

El duque de la Torre se encuentra ya en Biarritz con sus hijos, y ocupa una casa en la Costa de los Vascongados. Tambien está en Biarritz el general Gándara.

En la Escuela de Agricultura han solicitado examen 80 jóvenes. De provincias han remitido al ministerio de Fomento muchas solicitudes pidiendo la admision de alumnos internos pensionados para las carreras de ingeniero agrónomo y perito agricola en la misma Escuela.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 10.

Se ha confirmado oficialmente que ha sido levantado el bloqueo de Buenos Aires.

El Sr. Sagasta está bastante mejor. Tambien está mejor el marqués de Saroal.

Considérase seguro que el alumbramiento de la reina se verificará en la Granja.

Prepárase un movimiento en el personal de la magistratura.

Suez 8.—El vapor-correo de la linea de Filipinas del marqués de Campo, Magallanes, ha pasado el canal a las dos de la tarde, continuando sin novedad con rumbo a Manila.

Habana 8.—D. Fernando Merino ha sido proclamado presidente de la República de Santo Domingo.

Atenas 9.—Han salido refuerzos con direccion a la frontera de Turquía.

Para mediados de mes se espera la nota colectiva de las potencias, dando cuenta a Grecia de los acuerdos de la conferencia de Berlin sobre la cuestion de límites.

Viena 9.—El gobierno austriaco es favorable al establecimiento en la Albania de un gobierno autonómico, residiendo el gobernador en Sentari.

Madrid 10.

El Sr. Cánovas ha marchado a la Granja, de donde regresará el lunes.

El Sr. E duayen ha aplazado su viaje. El Sr. Moreno Nieto sigue mejor.

Ha llegado el Sr. Castro, embajador en Roma.

Nueva York 9.—Los representantes de los Estados Unidos en Santiago de Chile y Lima, han recibido instrucciones de su gobierno para abrir negociaciones en favor de la paz entre Chile y el Perú.

Los Estados Unidos han manifestado su sincero deseo de que se ponga término a la guerra, ofreciendo al efecto su amistosa mediacion.

Paris 9 (11 y 29 tarde)—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 18'00.

Id. exterior, 18'81. San Petersburgo 9.—Segun despachos oficiales recibidos aqui, no es cierto que los chinos hayan invadido la frontera de Rusia, como anunció la prensa inglesa.

Una nota del Celeste imperio declara que desea mantener amistosas relaciones con Rusia.

Madrid 11.

En Cuba, Antonio Maceo ha intentado hacer un desembarco. Gracias a la vigilancia ha podido evitarse.

Paris 8.—Senado.—Se presenta el proyecto de amnistia modificado por la Cámara de diputados.

Se acuerda que pase a la comision que entendió en dicho asunto para que emita dictámen.

Se cree que éste se presentará enseguida y que mañana se discutirá.

El Senado declara urgente la proposicion del señor Dufaure sobre asociaciones. Se acuerda que mañana se verifique el debate de la misma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 a las 11 m.

(Recibido a las 12'5 m.)

Hoy son esperados en Madrid treinta jesuitas franceses.

Ha zarpado de Cádiz el vapor que conduce el archiduque.

Confírmase el fracaso de la intencion de Maceo: este continúa vigilado de cerca en la Jamaica.

Madrid 11 a las 11 m.

(Recibido a las 12'41 t.)

La Gaceta publica los nombramientos del Sr. Manresa para magistrado del Tribunal Supremo y del señor Bravo para presidente de sala; el decreto levantando la prohibicion de introduccion de carnes procedentes de los Estados Unidos y varios decretos de Guerra y Hacienda de interes particular.

Madrid 11 a las 1 t.

(Recibido a las 6'21 n.)

Zarpó de Santander para Chafarinas la goleta de guerra Africa conduciendo los deportados de Cuba.

La Deuda flotante disminuyó en Junio cerea de 41 millones de pesetas.

Sagasta está bueno.

Madrid 11 a las 7'45 t.

(Recibido a las 8'25 n.)

El señor Elduayen marchará a la Granja.

Regresará el martes.

Insístese en que la Corte regresará a primeros de Agosto.

La Princesa ha llegado a la Granja.

Escasez de noticias.

Interior, 18'85 papel y 18'89 dinero.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid, 3 p 18'325 sin cupon.

Barcelona, 19'3 3/4 con cupon.

Palma, 19'2 1/2 con cupon.

Paris,

Coloniales, 121.

IMPRENTA DE B. ROTGER.

Nodrizas.

Una joven de 20 años y leche de pocos dias desea criar en Felanitx. En esta imprenta daran razon.

Hay para alquilar un entresuelo que reúne las comodidades apetecibles, calle de Morey núm. 8. Informarán en la librería de Guasp.

LA ISLEÑA

EMPRESA MARÍTIMA A VAPOR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del cuarto dividendo pasivo de un diez por ciento del valor nominal de las acciones que se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad, calle de la Marina, núm. 30, desde las diez de la mañana a la una de la tarde, de los dias 8 á 18 de Julio próximo.

Palma 23 Junio de 1880.—El Vocal de turno, Jaime Suau.

FERRO CARRIL DE ALARÓ.

Por acuerdo de la Junta administrativa, queda abierto el pago del primer dividendo pasivo, de las acciones de la sociedad, importante cincuenta pesetas por acción, que se hará efectivo dentro de treinta dias, á contar desde el 20 de los corrientes hasta el 19 de Agosto inmediato, en las oficinas del Crédito Balear.

Palma 5 de Julio de 1880.—El Presidente, Juan Palou del Reguer.

Viaje á Argel.

El vapor Mallorca saldrá del puerto de Palma para el de Argel el dia 21 de Julio á las cinco de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

PIANO.

Se vende uno vertical en muy buen estado, calle del Carmen núm. 33. Informarán en el 2.º piso.

D. Catalina Castañer viuda de Rousset, que vivia antes en la calle de las Miñonas núm. 15, ofrece á las señoras parroquianas su nuevo domicilio en la calle de Pelaires, núm. 90, entre uelo, en donde además de seguir dedicándose á toda clase de trabajos en cabello, dará lecciones de dicha labor á precios convencionales.

PERDIDA.

El lunes por la noche desde el Teatro Circo hasta la entrada del paseo del Borne se extravió una pluma de oro. La persona que la presente en esta imprenta se le gratificará el hallazgo.

Oficial barbero.

Se necesita uno en la calle de la Herreña núm. 36.

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Las hay en la librería de esta imprenta.

Ama de leche.

Se desea una para criar en casa de los interesados. Calle de Brossa núm. 36.

RIFA DE LAS ESCUELAS CATÓLICAS

Y TALLERES DE SAN JOSÉ.

En los billetes despachados en Mallorca han correspondido los premios siguientes en el sorteo del 6 de Julio de 1880. (1)

Premio de 10.000 reales.

16481

Premios de 150 reales.

3264, 4229.

Premios de 100 reales.

Table with 5 columns of numbers: 358 1319 1653 1660 2592 2598, 2961 2970 3099 3253 3255 3289, 3605 3610 3761 4225 4231 4756, 4764 4770 7936 8404 8427 9973, 11236 11484 11489 11496 11497 12054, 12061 12083 12098 13379 13382 13396, 14888 14898 16408 16480 16482 17548.

(1) También van incluidos los números premiados del Niño Jesús y del Asilo de Huérfanos de Chamberí, de los billetes que han sido despachados en la tienda de Borrás, calle del Call, núm. 10, Palma.

Naipes.

Desde el ínfimo precio de 4 céntimos hasta 3 rs. baraja se hallan de venta en la calle de Palacio 4, frente á la Diputación.

Letrinas.

En la plaza de San Antonio, núm. 34, se encargan de vaciarlas á precios convencionales.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para curar de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enuelen las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Colegio de Santa Teresa

situado en el Caserío de Pont d'Inca.

Agradecidos al favor siempre creciente que el público ha dispensado á nuestro Establecimiento y deseando corresponder de un modo tan digno como útil no hemos reparado en gastos ni sacrificios de ningun género para mejorar los ramos de enseñanza en el mismo establecimiento y plantear al propio tiempo algunos estudios de aplicacion de los que más satisfacen las necesidades del país.

Desde el 1.º de octubre próximo se abrirá una clase de Teneduría de libros y especialmente de contabilidad agrícola y otra de nociones teórico-prácticas de Agricultura destinada especialmente para los hijos de labradores á quienes se procurará inculcar los principios más elementales de la ciencia y los más necesarios para evitar los errores y preocupaciones que impiden el rápido progreso de nuestra agricultura.

Para que los consejos teóricos vayan acompañados de una práctica racional nos hemos procurado una porcion de terreno de las mejores condiciones que nos ha sido posible para llenar el objeto.

Así mismo se les enseñará prácticamente á levantar el plano de un terreno por medio de la escuadra de agrimensor.

Conociendo tambien la necesidad que tienen del conocimiento y uso de ciertos instrumentos los alumnos que se dedican á otras carreras como ingenieros ó civiles y militares, arquitectos y otras analogas, se ha provisto el establecimiento de todos los más necesarios como son Teodolito, Grafómetro, Pantómetro, Brújula y Niveles, sus operaciones en el campo consistirán en el levantamiento de planos por medio de la Trigonometria dada una base, y por otros métodos, y trasladarlos sobre el papel. Nivejacion simple y compuesta, cuyo manejo práctico les facilitará mucho la comprension de la teoria cuando se vean en el caso de hacer serios estudios en las escuelas superiores.

Para completar estos conocimientos habrá igualmente una clase de nociones de Geometria descriptiva y principios de Arquitectura práctica, que comprenderá la proyeccion del plano de un edificio bajo escala, dibujarlo, y formar su presupuesto. Tirada de arcos y bóvedas, bajo escala, y labrarlos con yeso.

No dudamos que el público continuará dispensándonos su proteccion con la cual consideraremos muy recompensados los sacrificios que nos hemos impuesto.

Pont d'Inca 27 de Junio de 1880.

El Director: LORENZO CRUELLAS.

¡ATENCIÓN PALMESANOS!

EN LA OJALATERÍA LA ESTRELLA DE GAS

calle de Orfila, número 10.

Se acaba de recibir un grande y variado surtido de parasoles, paraiguinas, lamparillas de noche, y otros artículos de última novedad, todo de buen gusto y á precios umamente baratos.

Acudid y os convenceréis; no equivocarse.

CALLE DE ORFILA, FRENTE A SAN NICOLAS.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

Domingo Casanovas

CIRUJANO-DENTISTA

que tenia su gabinete en la calle de Brossa, número 1,

SE HA TRASLADADO

á la plaza de Santa Eulalia, número 20, principal, casa que ocupó la Sucursal del Banco de España.

Al público. Moscarderas de nueva invencion á precios baratísimos. Plaza de San Antonio, número 52.

Dia 13. SAN ANACLETO PAPA Y MARTIR. El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Merced dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, esposicion á las seis enseguida la novena de Ntra. Sra. del Carmen á las diez misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, oracion, estacion y reserva de S. D. M. precedida de procesion y Te-Deum.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS. Dia 10. De Mataró en 15 horas vapor Bellver, de 1253 ton., cap. D. Antonio Planas con 24 mar. y lastre. De Barcelona en 15 horas vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. Benito Pomar con 19 mar., 60 pas., ballija y efectos.

DESPACHADAS. Dia 10. Para Ibiza y Alicante, vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mr., pas., ballija y efectos. Para Bona balandria San Cristóbal de 52 ton., pat. Juan Gelabert, con 6 mar. y vino. Para Mahon land Miquelito, de 24 ton., pat. Miguel Landino, con 4 mar. aceite y efectos.

Don Andrés Calleja y Sanchez Juez de primera instancia del Distrito de la Lonja de la ciudad de Palma de Mallorca.

En virtud del presente edicto se sacan á pública subasta por término de veinte dias las fincas que se describirán propias de D. Jaime Ramis y Gibert, vecino de esta Ciudad, para con su producto hacer pago del capital, interés y costas que está adeudando á D. Andrés Barceló y Bestard y D. Elviro Sans y Masferrer. Una casa consistente en zaguan, tres pisos, almacén y otras dependencias, sita en esta ciudad calle de la Samaritana, con tres portales en esta misma calle, señalados con los números 10, 12 y 14 y uno en la de la Tierra Santa sin numerar, lindante á derecha entrando en ella por la calle de la Samaritana, con dicha calle de la Tierra Santa á izquierda con casa de Juan Henales, y por el fondo con la de D. Jerónimo Terrés, la de D. Juan Labrés y la de D. Bernardo Ramon, justipreciada en la cantidad de noventa mil seiscientos veinte pesetas. Otra casa consistente en dos botigas, zaguan y pisos, sita en esta misma Ciudad calle de la Samaritana señalada con los números 19, 21 y 23 con otro portal número 72 en la calle de la Cordelería, lindante en ella entrando por la calle de la Samaritana, á derecha con dicha calle de la Cordelería, á izquierda con casa de Bartolomé Borrás y la de herederos de Bartolomé Mir por el fondo con la calle de la Cruz y una porcion de ella por la parte inferior con casa de Bartolomé Monserrat, justipreciada en setenta y dos mil quinientas sesenta pesetas. Las descritas fincas se venden bajo las condiciones siguientes:

- 1.º Que el alodio caso de prestarlo las fincas, será de cargo del comprador, sin que pueda exigir rebaja alguna por tal concepto.
2.º Que los censos que acaso graven dichos inmuebles se capitalizarán al seis por ciento si se prestan á particulares y al tipo de redencion segun las disposiciones vigentes si se prestan al Estado.
3.º Que el adquirente de la casa calle de la Samaritana números 10, 12 y 14 deberá respetar la servidumbre perpetua que se grava de sacar agua por el consumo de los que habitan la casa contigua propia de D. Juan Henales por medio de trocas que sobre una de las dos cisternas existe en la galeja de dicho Henales y desde el almacén de este por una ventana abierta expresamente sobre el brocal en la otra, sin poder exigir rebaja alguna por tal concepto.
4.º Que para presentarse como postores hayan de depositar los que lo intenten, previamente, en poder del actuario, el diez por ciento del justiprecio, de cuya obligacion se entienden exentos D. Andrés Barceló y D. Elviro Sans, como acreedores por mayor suma se desean pujar á dicha subasta.
En su consecuencia quien quiera interesarse en la licitacion acuda en los estrados de este Juzgado el dia treinta del actual á las doce de su mañana, dia y hora señalados para su remate, que serán adjudicadas al que ofreciere mejor postura siendo legal, en la inteligencia de que serán de cargo del comprador todos los gastos de remate, los de la escritura y demás que ocasionen el traspaso. Palma 1.º Julio de 1880.—Andrés Calleja.—Por su mandado, Antonio Tomás.

En la calle de la Cofradía núm. 11, hay unos entresuelos, para alquilar, de mucha capacidad con agua á grifo y un jardín. Darán razon en el principal de la misma.